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「 青 」描者：近藤　妃菜（経済学科１年）

　この震災により入学金や授業料の納付が困難となった
学生に対して、入学金の免除や授業料の減免を行ってい
ます。
　ご相談については、事務局学生課までお問い合わせく
ださい。

東日本大震災により被災された学生に対し、引き
続き経済的支援を行っています。
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文学と経済学、全く関連のない学問領域のよう
に見えますが、繋がっているわけです。文学は、
社会で起きている変化や時代精神をいち早く捉え、
言語化するという点で優れています。経済学は、
福祉の向上と社会改革に繋がる実証的な分析と解
決策を提示してくれるものです。単科大学である
本学の特徴とその良さは、２つの学問が、一つの
カリキュラムの中で融合していること。それゆえ、
学部が、教養科目を担当する先生を含めて、様々
な分野の研究者から構成されていて、学生は専門
課程にあたる３,４年生になってもこれらの先生か
ら学び、そして交流する機会に恵まれていること
でしょうか。
日本の経済学者の経歴にはあまり見られません
が、欧米の研究者には学部時代の専攻が複数書い
てある人をよく見かけます。数学を学んだ事例は
結構あるのでこれは別として、経済成長論の大家、
ロバート・ソローはハーバート大学で社会学、人
類学、経済学を学んでいます。2019年に開発経済
学でノーベル経済学賞を受賞したフランス人のエ
ステル・デュフロは、パリ高等師範学校で歴史学
と経済学を学び、大学院で経済学を専攻した方で
した。日本の研究者では、文学に造詣の深い方と
して、労働経済学と経済思想で著名な大阪大学名
誉教授の猪木武徳先生がおられます。氏の著作
『文芸にあらわれた日本の近代　社会科学と文学の
あいだ』（有斐閣）は、社会科学と文学の補完関係
を実証したものです。
残念なことに現在の本学のカリキュラムには文
学はあっても、英文学はありません。今改正中の
カリキュラムには、英文学という科目名ではあり
ませんが、これに匹敵する科目が出来ます。英文
学と経済学をしっかり勉強しましたという学生が
これから出てくるなんて、素敵だと思うのは私だ
けでしょうか。

新型コロナの感染者数が記録を更新している中、
今年も無事オープンキャンパスを開催することが
できました。例年のことながら、ご協力いただい
た教職員、そして学生の皆さんに、感謝申し上げ
たいと思います。私も大学を代表して、簡単な開
会の挨拶を行いましたが、そこでお話ししたこと
は、経済学の単科大学の良さについてでした。学
長になって、何度か新聞社などからインタビュー
を受けましたが、その際の質問に、必ずと言って
良いほど含まれた質問です。参加された高校生の
皆さんも、この問いへの解答を求めて来られたも
のでしょう。そこでお話ししたことを少し敷衍し
てみたいと思います。
「足長おじさん」という少女向けの小説がありま
す。孤児院の女の子が支援者の目にとまり、大学
に行けるようになります。自分の名前は明かさな
いこと、学生生活を手紙で報告することという条
件が付いています。主人公のジュディは、足長お
じさんと名付けた支援者に大学で経験したことを
手紙で報告し続けます。学ぶことの楽しさ、そし
て大変さ、社会に目を開かれて、自分の進むべき
道を見つける中で、思いを同じくする人に恋をし
て、その人からプロポーズを受けるのですが、ま
だ、足長おじさんと社会に恩返しをしていないと
その申し出を断ったと手紙を書きます。卒業式の
後、足長おじさんに会いに行きますが、そこで待
っていた人は、思いも寄らない人でしたというお
話です。
実はこの主人公の大学での専攻は、英文学と経
済学でした。また、この小説を書いたジーン・ウェ
ブスターの専攻も英文学と経済学だったのです。
自分の体験を基に書いているわけですが、彼女は、
小説の中で、経済学を「すごく役に立つ学問です。
経済学が終わったら、次は、福祉と社会改革を履
修します」と言わせています。これは20世紀初頭
の時代状況を反映したものでしょう。

英文学と経済学

釧路公立大学学長　　小　路　行　彦

学 長 メ ッ セ ー ジ
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公 開 講 座 の ご 案 内

令和４年度釧路公立大学公開講座
共通テーマ
「社会知のフロンティア

－過去と未来をつなぐ－」
■白川　欽哉　教授
講演テーマ　�「ドレスデンにおけるカメラ製造業の誕

生と盛衰の歴史」
概要　ドレスデンは、ザクセンの王都として、特に18
世紀のアウグスト強王の治世に、「エルベのフィレン
ツェ」と称されるバロック調の美しい建築物が立ち並
ぶ街に発展しました。19世紀後半、この街にカメラ製
造業の拠点が誕生します。それはテューリンゲンのイ
ェーナに誕生したカール・ツァイス社と結びつき、20
世紀に世界的な企業を輩出しました。その後に辿った
歴史を紹介しながら、一つの産業の盛衰について考察
します。

■辻　　信幸　教授
講演テーマ　�障害者の情報格差〜色と音から
概要　私たちは日々、多くの情報を何気ない形で取り
込んでいます。青信号は進めだし、緊急車両は回転灯
とサイレンで接近を知らせます。大事なことは赤い文
字で強調されるし、各地の気温はテレビの地図上に色
分け表示され、気象予報士が解説してくれます。多く
の人々にとって、それで何の問題もないのかもしれま
せんが、そういう形の情報提供が役に立たない人たち
もいます。そういった人たちへの情報提供はどうあれ
ばよいのか、当事者の立場と法律の定めも踏まえつつ、
少しだけ、考えてみたいと思います。

■千田　　航　准教授
講演テーマ　�働き方改革は進むのか？
　　　　　　―雇用をめぐる政治を考える
概要　2019年から労働時間の上限規制や正規・非正規
の公正な待遇など働き方改革が進められています。働
き方改革はとても重要な改革ですが、これによって雇
用をめぐる環境が改善したかと言われると、実感のあ
る人はあまりいないのではないでしょうか。実感がな
い背景には、世界でも珍しい日本の雇用のあり方が影
響しています。今回はこうした雇用をめぐる政治につ
いて、問題はどこにあるのか、多様な働き方は実現可
能なのかなどを中心に考えます。

■曽我　寛人　准教授
講演テーマ　�釧路のイメージに関する検討：カントリー

イメージと消費者行動の考え方に従って
概要　本講座では、原産国情報が消費者の購買行動に
影響を与える枠組みに従って、釧路産商品の販売方法
について検討をします。具体的には、大学生を対象に
した調査の結果から、釧路のイメージを探索し、さら
に、そのイメージと釧路の魅力度等の関連について提
示します。その上で、釧路産商品の販売方法について
考えます。

・釧 路 会 場：釧路公立大学　１階　大講義室１
　　　　　　　釧路市芦野４丁目１番１号
・浜中町会場：浜中町総合文化センター　２階　会議室
　　　　　　　厚岸郡浜中町霧多布西３条１丁目47
・釧路町会場：別保コミュニティセンターコミュニティホール
　　　　　　　釧路郡釧路町別保１丁目１番地
　　　　　　　（釧路町役場内）
・受 講 無 料
・対　　　象　高校生以上
・受 講 方 法　お申込みの必要はありません。
・お問合わせ　釧路公立大学　総務課

■釧路公立大学公開講座　１回目
日 時 10月５日（水）　18：30〜20：00
場 所 釧路公立大学　１階 大講義室１
講 師 白川　欽哉　教授

演 題 「ドレスデンにおけるカメラ製造業の誕生と盛衰の
歴史」

■釧路公立大学公開講座　２回目
日 時 10月12日（水）　18：30〜20：00
場 所 釧路公立大学　１階 大講義室１
講 師 辻　　信幸　教授
演 題 障害者の情報格差〜色と音から

■釧路公立大学公開講座　３回目
日 時 10月19日（水）　18：30〜20：00
場 所 釧路公立大学　１階 大講義室１
講 師 千田　　航　准教授
演 題 働き方改革は進むのか？―雇用をめぐる政治を考える

■釧路公立大学公開講座　４回目
日 時 10月21日（金）　18：30〜21：00
場 所 浜中町総合文化センター　２階 会議室
講師1 辻　　信幸　教授
演題1 障害者の情報格差〜色と音から
講師2 曽我　寛人　准教授

演題2 釧路のイメージに関する検討：カントリーイメージ
と消費者行動の考え方に従って

■釧路公立大学公開講座　５回目
日 時 10月26日（水）　18：30〜20：00
場 所 釧路公立大学　１階 大講義室１
講 師 曽我　寛人　准教授

演 題 釧路のイメージに関する検討：カントリーイメージ
と消費者行動の考え方に従って

■釧路公立大学公開講座　６回目
日 時 10月28日（金）　18：30〜21：00

場 所 別保コミュニティセンターコミュニティホール
（釧路町役場内）

講師1 白川　欽哉　教授

演題1 「ドレスデンにおけるカメラ製造業の誕生と盛衰の
歴史」

講師2 千田　　航　准教授

演題2 働き方改革は進むのか？
―雇用をめぐる政治を考える
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保 健 室 だ よ り
新型コロナウイルスのワクチン接種が進むな
か、感染拡大防止のため実施していた、学内施設
の利用制限が緩和されました。釧路の感染者数
は、夏以降に過去最多を記録するなど、まだ楽観
視できない状況です。そのため、感染対策を徹底
することが前提ですが、このことで学内での交流
の場が増え、サークル活動や大学祭など学生にと
って楽しめる環境が戻りつつあります。
コロナ禍以降、「心の相談」を希望する学生が
多くなっています。幾分規制が緩和された現在で
も、遠隔授業に慣れない、友達が作りにくいとの
訴えは各学年に共通しており、同様の状況が続く
ことで、疲労が蓄積し、心身に不調をきたす可能
性があります。不調を自覚し、自ら保健室に来る
学生もいますが、一人で悩みを抱えている学生も
いる可能性があります。まずは、周囲の人が変化
に気づいたら、声をかけることが必要です。
本学では、臨床心理士の資格を持ったカウンセ
ラーによる「心の相談」を月に数回実施していま
す。釧路市内には心療内科が少なく、精神科も初
診の場合は、数か月待ちの状態が続いています。
そのため、今年度は実施回数を増やし、少しでも
多くの相談に応じられるようにしました。一度の
相談で、精神面が安定することもあります。学習
面や生活面の心配など、なんでも結構です。不安
に感じたり、困っていることがありましたら、ま
ずは保健室にいらして下さい。また、保護者の方
も、お子様のことで気になることがありました
ら、ご連絡ください。皆さんが少しでも安心し

　この絵はタイトルの文字通り私の好きな色である青色をふんだんに使い、水彩特有のみずみずしさや透明感をテーマ
に描きました。北海道に梅雨は無いとされますが、紫陽花や傘のモチーフから何となく六月を想起できる作品になって
います。制作するにあたってサイズがＦ50と大変大きなものだったので、大きく正確に描いていくのが難しかったです。
水彩でしか出せない濃淡のメリハリや、色選びのこだわり、色鉛筆の質感のやわらかさを感じてもらえたら嬉しく思い
ます。�

「 青 」� 描者：経済学科１年　近藤　妃菜表紙作品解説

て、より良い学生生活を送れるよう、お手伝いさ
せていただきます。
☆保健室の開室時間　　9：00〜18：00（平日）
☆電話番号（直通）　　　0154−37−5390
☆メールアドレス　　　hoken@kushiro-pu.ac.jp

ト ピ ッ ク ス
　大学公式SNSでは大学生活の様子を配信しています。後期にも
100円学食企画や、学生の活躍などを配信いたしますので、ぜひご
覧ください。

facebook 食糧支援の様子
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今年１月の日本経済新聞に、今年を境に大卒年
齢にあたる22歳人口が大幅に減少していく“2022
年問題”の記事がありました。学生だけでなく、
コロナ禍で不満を募らせた若手社員がコロナ後に
一気に転職に動き出す恐れもあるため、企業はこ
の世代の繋ぎ留めに躍起になっているというもの
でした。
ほぼ同時期に読んだ本で、三井物産が「30分×
３回の採用面接で学生の何がわかるのか」と、そ
の採用過程を見直し、３泊４日の宿泊型の選考を
導入したことを知りました。活況を呈する就活・
転職市場にあって、企業は原点回帰で一人でも多
くの学生と会い、その人をできるだけ詳しく知ろ
うとしています。
キャリアセンターでは、就活に臨む学生たちに、
こういった企業の動きに正面から応えて、直接企
業に足を運び、一人でも多くの人と話をすること
こそが、情報過多の現在、最も効果的であること
を、折に触れ、様々な形で伝えていきます。

キ ャ リ ア セ ン タ ー だ よ り
後期に実施する就職対策事業

就 職 戦 線 最 新 情 報

■建設業　市村工務店、茨城セキスイハイム、北海電気工
事、宮坂建設工業
■製造業　カチタス、菊正宗酒造、ケイシイシイ、三和シ
ヤッター工業、ジェイテクト、須田製版、ＮＩＣＨＩＪ
Ｏ、文化シヤッター、北海道糖業、万田発酵、三菱電機プ
ラントエンジニアリング、ヤスダファインテ、よつ葉乳
業、六花亭製菓、ロバパン
■卸売・小売業　イオン北海道、イオンリテール、ＮＸ商
事、オカモトグループ、帯広地方卸売市場、加藤産業、ク
ワザワ、国分北海道、ＪＫホールディングス、生活協同組
合コープこうべ、関彰商事、セコマ、ダイイチ、丹波屋、
ＤＣＭ、ＤＣＭニコット、トヨタＬ＆Ｆ札幌、ネッツトヨ
タ岩手、ベルジョイス、ほくやく・竹山ホールディング
ス、北良、マルイチ産商、三ッ輪商会、モロオ、山善、山
田機械工業、ユアサ商事、ユアサネオテック、ＵＤトラッ
クス道東、ライン、ラルズ、リラィアブル、リンクアップ
■金融・保険業　旭川信用金庫、朝日生命保険相互会社、
一関信用金庫、岩手銀行、帯広信用金庫、釧路信用金庫、
釧路信用組合、静岡銀行、住友生命保険、ソニー損害保
険、大地みらい信用金庫、中央労働金庫、苫小牧信用金
庫、日本生命保険、北星信用金庫、北都銀行、北洋銀行、
北海道信用金庫、北海道労働金庫、北海道銀行、北海道信
用漁業協同組合連合会、北海道信用保証協会、武蔵野銀
行、山形銀行、リブラス
■運輸・情報通信　Ｉ・ＴＥＣソリューションズ、ＨＲイ
ンキュベータ、エイチ・アイ・ディ、エイチ・エル・シ

ー、エヌアイデイ、ＮＥＣソリューションイノベータ、エ
ヌ・ティ・ティ・データ、クレス、システナ、チエノワ、
ＴＩＳ千代田システムズ、十勝毎日新聞社、日本郵便、ハ
イマックス、北海道キューブシステム、北海道旅客鉄道、
三菱電機ロジスティクス、三ツ輪運輸、横浜冷凍、ワイ・
ディ・シー
■電力・ガス　イーレックス、いちたかガスワン、釧路ガ
ス、苫小牧ガス
■不動産業　住友三井オートサービス、大東建託、タカラ
レーベン、三井不動産リアルティ札幌
■サービス　帯広市川西農業協同組合、カナモト、加森観
光本社、北日本広告社、清里町農業協同組合、合田観光商
事、ＧＩＣコンサルティング、士幌町農業協同組合、新
和、鈴木圭介税理士・行政書士事務所、税理士法人ＦＰ
Ｃ、全国共済農業協同組合連合会岩手県本部、セントラル
パートナーズ、大樹町農業協同組合、とまこまい広域農業
協同組合、ピーアークホールディングス、美瑛町農業協同
組合、ふわり、ベネッセコーポレーション、ベネッセスタ
イルケア、マイナビ、マルハン、マンパワーグループ、女
満別町農業協同組合、芽室町農業協同組合、山本ビル、吉
岡経営センター、労働者健康安全機構、ワールドコーポレ
ーション
■国家公務　経済産業省、国税庁（札幌国税局）
■地方公務　青森市役所、旭川市役所、帯広市役所、北見
市役所、釧路市役所、釧路町役場、葛巻町役場、札幌市役
所、士幌町役場、登別市役所、北海道警察、北海道庁、留
萌市役所

卒業予定者の内定先リスト� （現在の内定状況）2022/09/02

10月 進路登録票説明会
就活スケジューリング講座
Ｗｅｂ選考対策講座
公務員の仕事を知る講座
ＴＯＥＩＣ　ＩＰ　試験
企業訪問報告会
一般常識対策模擬試験
内定者による就職相談会
履歴書対策講座・添削
ＯＢ・ＯＧに聞く〜仕事のアレコレ〜（民間企業）
自己ＰＲ動画作成のポイント＆マナー講座

11月 ＷＥＢ　ＳＰＩ　受検会
エントリーシート攻略講座・添削
ＯＢ・ＯＧに聞く
〜採用担当者が考える「こんな人が欲しい！」〜
グループディスカッション対策講座
模擬グループディスカッション
面接対策講座

12月 金融実務講座〜就活に必要な人生設計〜
模擬面接（集団）
ＯＢ・ＯＧに聞く〜仕事のアレコレ〜（公務員）
ビジネス検定試験
模擬面接（個人）
プレ業界研究会
公務員試験説明会
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活 躍 す る 公 立 大 生

こんにちは、女子ソフトボール部です。私たち
は現在部員15名で大学のグラウンドにおいて週に
２回活動しています。練習はキャッチボールやバ
ッティング、ノックなどをしていて、男子ソフト
ボール部と合同でやるときは試合をしています。
男子とやるのは怖いという印象もあるかもしれま
せんが、しっかり手加減してくれるのでみんなで
楽しく活動しています。
部員のほとんどが大学から始めた初心者です
が、経験者もいるため経験者の指導の下、楽しく
やりながら技術の向上も図っています。夏には釧
路市内の大会に参加し、高校生や社会人チームと
対戦しています。冬は体育館でバレーボールやバ
スケットボールなどソフトボール以外のスポーツ
もして楽しく活動しています。
ソフトボールは９人でやるスポーツのため、チ
ームプレーが大事となります。今年の５月の大会

では惨敗という結果になり悔しい思いをしました
が、その後練習方法を見直し、基礎からみんなで
練習してきました。その結果、７月の大会では負
けはしましたが、納得のいく内容で終わることが
できました。
近年北海道内でソフトボールの競技人口が減っ
ているなか、ソフトボール協会の方は競技人口を
増やそうと頑張っている状況です。私たちも大会
に参加するなどして、少しでも競技人口が増える
よう活動に力を入れていきたいと思います。
これからもみんなで楽しく活動していきますの
で、応援のほどよろしくお願いします。

女 子 ソ フ ト ボ ー ル 部
部長　経済学科３年　佐々木�瑞希

こんにちは、釧路公立大学ボランティアサーク
ルです。私たちは釧路で開催されるイベントのス
タッフボランティアをメインに様々な活動に積極
的に取り組んでいます。今年度は、新型コロナウ
イルスの影響があった昨年までに比べ、１ヶ月に
１回の頻度でふれあい広場や厳島神社例大祭、た
らふく祭りなど沢山のイベントが開催されるよう
になり、多くのボランティア団体、地域の方々と
活動を通じて、交流を深めることが出来ました。
中でもボランティア団体の啓発活動を主な目的と
したふれあい広場では、企画の段階から携わらせ
ていただき、沢山の福祉施設やボランティア団
体、看護学生と協力して福祉体験ブースやスマイ
ルショーの成功をおさめ、市民の皆様に喜んでい
ただいたことでボランティアサークルとしても大
きな成長を遂げることが出来たと感じています。
その他にも地域で開催された多くのイベントを

通じて、人の繋がりの大切さを改めて実感し、ボ
ランティア活動についてもさらに理解を深め、今
後は釧路公立大学生だからこそできるボランティ
ア活動に力を入れていきたいと考えています。
ボランティアサークルとしての活動経験が少な
い部員が大半を占めているサークルですが、各イ
ベントで沢山の方との出会いに恵まれ、経験をつ
み、徐々に充実した活動が行えるようになってき
ています。今年度、新たに迎えた30名以上の新入
生たちとも交流が深めて部員ひとりひとりの学校
生活がより充実したものになって欲しいと思って
おります。

ボランティアサークル
部長　経済学科３年　菊池�　梢
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令和４年度のオープンキャンパスを８月６日
（土）に開催いたしました。新型コロナウイルス
感染症拡大防止のため、大学に直接ご来場いた
だく対面型と、ライブ配信をご視聴いただくオ
ンライン型の２つの形式を用意し、事前申込制
として実施いたしました。対面では高校生と保
護者等を合わせて317名、オンラインでは89名の
方にご参加いただきました。
小路学長の挨拶から始まり、学部学科ガイダ
ンスや、授業紹介、大学生本音トーク、キャン
パスツアーなど、本学の雰囲気を体験していた
だけるプログラムで実施いたしました。
プログラムの中でも、４年生が授業やサーク
ル、就職など大学生活全般についての体験談を
話す大学生本音トークと、同じく４年生がガイ
ドを務めるキャンパスツアーが特に好評をいた
だいておりました。参加者からは「４年生の話
を聞くことが出来てとても参考になった。」「学
生の親切な対応で安心して参加することができ
た。」などのお声をいただきました。
また、オープンキャンパスのライブ配信は、
YouTube（下記QRコード）にてアーカイブを公
開しております。この他、今年度作成した「キ
ャンパスツアー」の動画や、昨年度作成した動
画も本学のYouTubeチャンネルにて公開してお
りますので、お時間のある際にご覧いただけれ
ば幸いです。

オ ー プ ン キ ャ ン パ ス

●OCアーカイブ動画

●YouTubeチャンネル
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と思いますが、準備や学祭当日も全力を尽くしま
すので、温かく見守っていただけますと幸いです。
来年こそは多くの方に来場していただけるよう、
実行委員会一同、願っております。
　重ね重ねになりますが、開催にあたり協力して
くださった皆様、普段の学生生活を見守り、援助
をしてくださる地域の方々、保護者の皆様、本当
にありがとうございます。

◎表紙題字／髙嶋初代学長筆＊あうろーら（AURORA）：ギリシャ神話の曙の女神エオスのローマ名

◎2022年度後期授業料の納入について
　後期授業料は10月31日までに納めてください。最寄の金融機関から、同封の「納入通知書兼領収書」でお
振込みください。授業料の分割納入や減免を希望される場合は、受付期間に申請書を提出してください。

インフォメーションインフォメーション

　釧路公立大生、並びに保護者の皆様こんにちは。
K.P.U.フェスタ実行委員会の匂梅です。
　釧路公立大学では、今年も学生のみでの大学祭
の開催が決定しました。一般の方々にご参加いた
だけないことは残念ではございますが、新型コロ
ナウイルス感染症が猛威を振るう中でも開催でき
たことをうれしく思います。感染対策に協力して
くださった皆様、誠にありがとうございます。
　今年の大学祭のテーマは「一彩合祭〜value�
individuality〜」です。このテーマには新型コロ
ナウイルス感染症の影響により思い通りに大学生
活を楽しめない学生たちが、制限のある中でも
各々の個性を発揮し、学内がたくさんの彩（いろ）
で溢れ、学生生活の良い思い出になればいいな、
という気持ちを込めました。
　昨年に引き続き、普段の学生生活を見守ってく
ださる地域の皆様や保護者の皆様にご来場いただ
けないことは、とても申し訳なく思うと同時に、
私たちも悔しい思いでいっぱいです。しかし、今
年も花火の打ち上げは予定していますので近隣の
方は是非ご覧ください。
　今年度の学祭実行委員会は１，２年生での活動
になっているため、至らない点もたくさんあるか

K.P.U.フェスタ実行委員会

K.P.U. フェスタ2022

　９月の初旬、大学では３年ぶりに北東北の高校訪問を実施しました。
私自身は主に岩手県の担当でしたが、盛岡以外ははじめていく土地ば
かりで、気候風土の多様さに感心させられるとともに、子どもたちを
送り出した保護者の皆様や先生方の期待や不安、気苦労に思い至り、
改めて責任の重さを痛感させられました。岩手の沿岸部を移動しなが
ら大震災からの月日に思いを馳せると、まさに「ゆく河の流れは絶え
ずして、しかももとの水にあらず」。楽しい時も辛い時も平等に流れて
いきます。だからこそ丁寧に日々を重ねていきたいものです。�（照）
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